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  Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

DaHo  21/2017/14-19 

 

Gremium Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
Sitzung am: Donnerstag, den 09.11.2017 
Sitzungsort Gemeinde Hoppegarten, Haus der Generationen, Lindenallee 12, 

15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00  Uhr  Ende:  19:51 Uhr 
 
anwesend: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Stefan Radach  

 
Ortsbeiratsmitgliede 
 
Frau Annett Schlotte 
Herr Andreas Eißrig 

Herr Thomas Scherler  
Herr Kay Juschka 

Frau Ulla Thiemann 

Bernd Zimmermann 

 

 

abwesend entschuldigt 

Kai Juschka 

 

Gäste 

Bürgermeister Karsten Knobbe 

Öffentlicher Teil: 

1 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung    

1.1 Feststellung von Ausschließungsgründen        

2 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom14.09.2017    

3 Anfragen der Einwohner        

4 Mitteilungen des Ortsvorstehers        
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5 Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder      

6 Radweg Rennbahnallee - Bedarfsstreifen        

7 Wie geht es weiter in Heidemühle?        

8 Wasserbewirtschaftungskonzept Birkenstein vom 20.11.2015        

9 Berichterstattung Finanzen des Ortsbeirates 2017        

10 Sonstiges        

11 Entscheidungen des Ortsbeirates        

11.1 Beschlussvorlagen        

11.1.1 Sitzungstermine des Ortsbeirates Dahlwitz-Hoppegarten für das Jahr 2018  

Drucksache/Beschlussvorlage  

12 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 04.12.2017        

12.1 Beschlussvorlagen        

12.1.1 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für das Haushaltsjahr 2018 

 DS 263/2017/14-19     

12.1.2 Abbindung der Köpenicker Straße von der B1 DS 296/2017/14-19     

Nicht öffentlicher Teil: 

13 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 14.09.2017    
  

2017-09-14 Ortsbeirat NÖT (14.09.2017)  

  

14 Mitteilungen des Ortsvorstehers        

Öffentlicher Teil: 

15 Vorschläge Rossverleihung des Ortsteils zum Tag des Ehrenamtes        
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Öffentlicher Teil: 

1 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 
Keine 
        

1.1. Feststellung von Ausschließungsgründen 

keine     

2 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom14.09.2017 

       keine      

3 Anfragen der Einwohner 
 Warum wird der Kreisel nicht in Richtung Waldesruh verlegt? 
 Der Schlossplatz in Dahlwitz ist ungepflegt, wann erfolgt eine regelmäßige Pflege? 
 Der Elektrokasten an der Kirchmauer ist immer noch besprüht. 
 Es gibt eine große Wildschweinplage und Waschbären in großer Anzahl in Dahlwitz.  
 Der Schlosspark und die Grundstücke sind stark verwüstet.  
 BM: Das Eindringen der Wildtiere in den städtischen Raum erfolgt stärker, weil die Stadt in den Wald 

wächst, die milden Winter lassen eine explosionsartige Entwicklung der Wildbestände zu. Es gibt 
noch keine Strategie dagegen.  

 Lebendfallen für Waschbären sind im Privatbesitz verboten. Die Bejagung ist nicht in der Hand des 
Ordnungsamtes, sondern im Bereich der Jagdgenossenschaft. 

Änderungen der Gesetze sind nicht vorgesehen. Tiere dürfen nur von befugten Personen bejagt 
werden. Eine Immunisierung der Waschbären wäre möglich. Kontaktaufnahme mit den kreislichen 
Stellen sollte erfolgen.  

Steinmuster auf dem Elektrokasten an der Kirche seitens des Pfarrers gewünscht.  

Zum Weihnachtsmarkt wird der Platz gereinigt. 

Rudolf-Breitscheid-Straße sind die Anordnungen der Verkehrsschilder dem BM nicht bekannt. 

Alte Berliner Straße steht immer noch das Schild Reitweg am Fußweg.        

4 Mitteilungen des Ortsvorstehers   

Begehungen von Schule, Kaiserbahnhof, Rennbahn durch den Ortsbeirat und Bauausschuss. 
Eigentümer möchte eine Randbebauung. 

S-Bahn Verkehr ist unbefriedigend im Betrieb. Ortsvorsteher hat ein Schreiben an die 
Infrastrukturministerin geschickt. 

Mittelzentrum Hoppegarten im Einklang mit der Gemeinde Neuenhagen.  Wichtig ist, sich mit der 
Gemeinde Neuenhagen zusammen zu setzen. Eine Kooperation bei Funktionsteilung. S-Bahnhof mit 10 
Minuten Takt wird Schwerpunkt sein. Verantwortung von der Region übertragen bekommen. 

Schulkonferenz an der Lenné-Schule: Container sollen die starke Nachfrage abfangen. 

09.12.2017 kleiner Weihnachtsmarkt: Trio mit Weihnachtsmarkt, Männerchor, Kinderchor, Stände mit 
dem IB, kein Zelt für Kaffee und Kuchen geplant   

5 Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 

 

keine        
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6 Radweg Rennbahnallee - Bedarfsstreifen  

Herr Seidel: Ein Angebotsstreifen sollte geplant werden, aber nur einseitig , der ist überfahrbar, aber das 
Parken ist nicht erlaubt. 

Frau Katzer: Breite 120 cm, es ist auf keiner Seite das Parken möglich       

7 Wie geht es weiter in Heidemühle?  

B-Plan ist in Arbeit, 2. Entwurf ist in Arbeit  

Investor ist bereit, die Pläne vorab zu diskutieren in den Fraktionen und Ausschüssen 

BM: Spannungsfeld vorhanden, Spagat zwischen Grün und Bebauung muss erfolgen. Hoppegarten 
liegt auf einem Siedungsstern seit den 20iger Jahren, seit hundert Jahren, ist die Regionalplanung 
dabei, den Siedlungsdruck aufzunehmen 

8 Regenwasserbewirtschaftungskonzept Birkenstein vom 20.11.2015  
Der Ortsbeirat möchte gerne die Finanzierung zur Umsetzung des Konzeptes in die zukünftigen 
Jahreshaushaltspläne mitaufnehmen. Die Planung soll ab 2019 beginnen.  
      

9 Berichterstattung Finanzen des Ortsbeirates 2017  

Der Restbetrag von 450 EUR wird zum Weihnachtsmarkt als Gutscheine für Bratwurst an Vereine 
und für den Weihnachtsmann als Präsent verbraucht.     

10 Sonstiges  

Straße an der Feuerwehr: Der Ausbau wird 240.000 EUR mit Beleuchtung kosten, aber ohne Gehweg. 
Es muss geprüft werden, wann diese Maßnahme in das Straßenausbaukonzept passt.       

11 Entscheidungen des Ortsbeirates        

11.1 Beschlussvorlagen        

11.1.1 Sitzungstermine des Ortsbeirates Dahlwitz-Hoppegarten für das Jahr 2018  

Abstimmung: einstimmig beschlossen 

Drucksache/Beschlussvorlage  

12 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 04.12.2017        

12.1 Beschlussvorlagen        

12.1.1 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für das Haushaltsjahr 2018 

 DS 263/2017/14-19   

Kenntnisnahme   

12.1.2 Abbindung der Köpenicker Straße von der B1 DS 296/2017/14-19  

BM: Alternative in Richtung Waldesruh verschiebt den Kreisel in die nächsten Jahrzehnte, da die 
Grundstücke dafür nicht im Eigentum der Gemeinde sind, Bau der Straße würde durch die Gemeinde 
erfolgen, anstatt vom Land Brandenburg, Knotenpunkt wurde schon oft untersucht, Ergebnisse gehen immer 
in Richtung Kreisel, Risiko, Stau auf der B1, alles hochkomplex,  das gesamte Projekt wird nicht 
durchgeführt, wenn die Abbindung nicht kommt, Die Abbindung ist einschränkend aber  machbar. Andere 
Gewerbetreibende sind auch nicht an der Landesstraße angebunden und es geht deshalb nicht schlechter.   
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Claudia Katzer: Es muss geklärt werden, wie sich die Abbindung auf die anderen Straßen auswirkt. Es 
muss geklärt werden, wo der Stau herkommt. Es ist noch nicht genügend geprüft worden, es kann sein, 
dass diese Abbindung nicht die gewünschte Wirkung hat.  

BM: Die Schaltzeiten werden länger für den Verkehr auf der B1/B5 wenn eine Grünphase entfällt. 

Hr. Eißrig: Wir können nicht darüber entscheiden, weil keine Alternativen vorhanden sind.  

BM: Gutachten muss zur Verfügung gestellt werden. DS muss noch mehr diskutiert werden und kommt 
daher nicht im Dezember 2017 auf die Tagesordnung der GV 

Diskussion 

        

 

 

 
 
gez. Radach      gez. Schlotte 
Ortsvorsteher                                                            Protokoll, Mitglied Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
Dahlwitz- Hoppegarten 


